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    Absage an und Wiederherstellung von Vergangenheit
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Das Stichwort "Absage an Vergangenheit" steht in dialektischer Beziehung zur Frage nach Wiederherstellung von Vergangenheit. Gesellschaftliche Brüche, wie sie die Reformation, die Französische Revolution, der Untergang dreier Kaiserreiche nach dem Ersten Weltkrieg, der Zivilisationsbruch von Nationalsozialismus und Zweitem Weltkrieg, der Untergang der Sowjetunion usw. darstellen, implizieren einen veränderten Umgang mit Geschichts- und Traditionsbewusstsein. Die Art und Weise, wie der Auswahlprozess im Rahmen der Wiederherstellung von Vergangenheit konkret vor sich geht, hängt dabei von der Beschaffenheit des jeweiligen Mediums (Archiv, Museum, Denkmal, Geschichtsschreibung) ab, das der Rekonstruktion von Vergangenheit dient.

Der Artikel entstammt dem Band 1 von Speicher des Gedächtnisses (hg. v. Moritz Csáky u. Peter Stachel).








The key term "denial of the past" is dialectically related to the question of restoration of the past. Social breaks, as seen in the Reformation, in the French Revolution, in the end of three empires after the First World War, in the break of civilization caused by National Socialism and Second World War, in the fall of the Soviet Union and so on, imply a changed dealing with the consciousness of history and tradition. The way how the selection process is carried out within the restoration of the past, depends on the qualities of the respective medium (archive, museum, monument, historiography) being used for the reconstruction of the past.

The article stems from the first volume of Speicher des Gedächtnisses (ed. by Moritz Csáky and Peter Stachel).
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